
 

ATA 39 -  05.11.2019 

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às dezoito 

horas, após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni 

Coutinho, Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de 

Vereadores de Arroio dos Ratos. Passou-se a leitura das 

correspondências recebidas: Convite da Igreja Quadrangular.  Convite da 

APAE e da Secretaria de Cidadania e da Assistência Social para a 

solenidade entrega de um van zero quilômetro para a APAE, a realizar-se 

dia 08 de novembro de 2019, às 11 horas, nas dependências da APAE.  

Convite Celulose Rio Grandense. Ofício 441/2016- Gabinete, do 

Executivo Municipal. Ofício 458/2019, do Executivo, convidando para 

solenidade da entrega da van à APAE, adquirida através de emenda  

parlamentar do Deputado Alceu Moreira, por requerimento dos 

vereadores Darci Renato Feiten e Elerias Govoni Coutinho. Passou-se a 

leitura e apreciação da moção de repúdio a reforma estrutural proposta 

pelo governo do Estado, que atinge os servidores da segurança pública.  

O vereador Renato se manifestou, dizendo ser favorável a esta moção de 

repúdio, registrando seu apoio aos servidores e colocando que, mesmo 

diante de atrasos salariais e das más condições de trabalho, os mesmos 

não deixam de prestar seus serviços em prol da sociedade. Disse que o 

Estado deve estar atento aos servidores da segurança, saúde e 

educação. A vereadora Maria Helena também manifestou-se de forma 

totalmente favorável à moção de repúdio. Disse que os servidores da 

segurança pública, assim como os professores e demais funcionários 

públicos, continuam prestando seus serviços mesmo com os salários 

atrasados. Informou que esta moção é voltada aos agentes da segurança 

pública, mas que será proposta moção similar aos demais servidores, 

igualmente afetados. Não havendo mais manifestações, a moção de 

repúdio foi colocada em votação e aprovada por 6x0, ante a ausências de 

vereadores que se encontram em deslocamento à Brasília e não se 

fizeram presentes. Passou-se a leitura e apreciação da moção de repúdio 

a PEC 280/2019, que dispensa a consulta plebiscitária para venda de 

estatais.  Não havendo manifestações a moção de repúdio foi submetida 

a votação e aprovada por 6x0. Dando continuidade a sessão, o 

Presidente encaminhou à Comissão Geral de Pareceres o processo 

004195-0200/17-1, referente ao exercício de 2017, que encontrava-se a 



disposição na Secretaria. Após a deliberação, restou designado o dia 

19.11.2019 para sessão especial de julgamento das contas. 

Correspondências expedidas: nada consta. Tribuna Popular: nada 

consta. Grande expediente: Nada consta. Comunicações: nada consta. 

Ordem do dia: Discussão Preliminar: Projeto de lei 048/2019.  Passou-se 

a leitura e discussão preliminar do Projeto de lei 048/2019. A vereadora 

Maria Helena questionou se a matrícula está anexada ao Projeto, e o 

vereador Renato  respondeu que sim. O vereador Fernando Fantin 

solicitou a aplicação do artigo 154, sendo que o pedido foi acatado por 

unanimidade. Não havendo mais manifestações, o projeto de lei 

048/2019 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a 

leitura e discussão preliminar do Projeto de lei 049/2019. O vereador 

Bernardo solicitou a aplicação do artigo 154. O vereador Renato 

parabenizou a colega Maria Helena pela iniciativa e pela justificativa do 

anteprojeto. A vereadora Maria Helena agradeceu aos colegas e disse 

que o Executivo entendeu por bem utilizar a mesma justificativa do ante 

projeto. Disse que já está organizando evento e que conta com o apoio 

dos colegas para aprovação deste projeto de lei. Não havendo mais 

manifestações, o pedido de aplicação de 154 ao projeto de lei 49/2019 foi 

colocado em votação e aprovado por unanimidade e o projeto 

encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e 

discussão preliminar do Projeto de lei 050/2019. O vereador Manoel 

parabenizou os colegas Renato e Elerias, pela busca da emenda que 

culminou na aquisição da nova van para a APAE, o que veio em boa 

hora. Disse que devido a importância deste projeto, requer a aplicação do 

artigo 154.  O vereador Renato manifestou-se narrando que, ao tomarem 

conhecimento da vinda do Deputado Alceu Moreira  ao Município vizinho 

de São Jerônimo e tendo em vista a abertura do período para pedido de 

emendas, efetuou o requerimento  juntamente com o colega Elerias. 

Narrou ainda que  desde o ano de 2017 vêm seguindo os trâmites e 

agora, no final de 2019 lograram êxito em adquirir a van. Narrou que não 

foi necessário ir à Brasília, sendo que tudo foi tratado diretamente no 

gabinete em Porto Alegre. Agradeceu ao Secretário da Administração, 

que sempre atendeu prontamente  as solicitações de documentos. Disse 

que a nova van adaptada será de extrema utilidade para estes alunos 

especiais. Disse que está muito contente com esta conquista e reforçou o 

convite para entrega da van. A Vereadora Maria Helena parabenizou aos 



colegas Renato e Elerias, dizendo que este automóvel é importantíssimo 

para nossa APAE. Questionou o tempo de cedência, sugerindo que seja 

colocado um prazo maior.  O vereador Elerias disse que essa van era um 

sonho e com a força política de sua reeleição e da eleição do colega 

Renato como mais votado, foi possível realizar este sonho. Disse que 

esta van será recebida com bastante alegria e será de grande utilidade. 

Disse que os vereadores recebem algumas críticas injustas, de quem não 

tem conhecimento de causa.  Disse que não é fácil conseguir emenda, 

tendo em vista que são 497 municípios no Estado. O pedido de 154 ao 

Projeto de Lei 050/2019 foi submetido a votação e aprovado por 

unanimidade. O projeto de lei 050/2019 foi encaminhado à Comissão 

Geral de Pareceres. A sessão foi interrompida  temporariamente e 

considerando a ausência do Vereador Jeslei, membro da Comissão, foi 

designado o Vereador Fernando Fantin, para substituí-lo exclusivamente 

nesta data. Retomados os trabalhos, a vereadora Maria Helena  

manifestou-se, apresentando emenda oral para modificar a redação do§ 

2º, do artigo 1º, que passará a ter a seguinte redação: o prazo de 

cedência será de 10 (dez) anos, podendo ser prorrogado por mais(10) 

dez anos. A emenda foi colocada me discussão e não havendo 

manifestações, foi colocada em votação foi acatada por unanimidade. A 

sessão foi novamente interrompida para parecer ao projeto de lei 

050/2019. Retomados os trabalhos, foi efetuada a leitura das emendas ao 

projeto de lei 039/2019.  Foi procedida a leitura da emenda modificativa 

001/2019. O vereador Fernando disse ser contrário a todas as emendas, 

porque nos anos anteriores não houve emendas e o texto é o mesmo.  

Disse que no que se refere a emenda 004,  considera inviável o limite de 

dez por cento para suplementação. O vereador Elerias disse ser favorável 

a todas as emendas, inclusive na que estabelece um limite. Não havendo 

mais manifestações, a emenda modificativa 001 foi colocada em votação 

e aprovada por 4x1.Foi procedida a leitura da emenda modificativa 

002/2019 ao Projeto de lei 039/2019. Não havendo manifestações, a 

emenda 002 foi colocada em votação e aprovada por 4x1. Foi procedida 

a leitura da emenda modificativa 003/2019 ao Projeto de lei 039/2019. 

Não havendo manifestações, a emenda 003 foi colocada em votação e 

aprovada por 4x1. Foi procedida a leitura da emenda modificativa 

004/2019 ao Projeto de lei 039/2019. Não havendo manifestações, a 

emenda 004 foi colocada me votação e aprovada por 4x1. Foi procedida 



a leitura da emenda aditiva 001/2019 ao projeto de lei 039/2019. Não 

havendo manifestações, a emenda aditiva 001 foi colocada em votação e 

aprovada por 4x1. Foi procedida a leitura da emenda supressiva  

001/2019 ao projeto de lei 039/2019. Não havendo manifestações, a 

emenda supressiva 001 foi colocada em votação e aprovada por 4x1. O 

projeto de lei 039/2019 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. 

Discussão final e votação: Projeto de lei 48/2019. Foi procedida a leitura 

do parecer ao Projeto de Lei 48/2019 e não havendo manifestações,o 

parecer  foi colocado em votação e aprovado por 5x0. O projeto de lei 

048/2019 foi colocado em discussão final e não havendo manifestações 

foi colocado em votação e aprovado por 5x0. Passou- se a discussão 

final e votação do Projeto de lei 49/2019. Foi procedida a leitura do 

parecer ao Projeto de Lei 49/2019 e não havendo manifestações, o 

parecer foi colocado em votação e aprovado por 5x0. O projeto de lei 

049/2019 foi colocado em discussão final e não havendo manifestações 

foi colocado em votação e aprovado por 5x0. Passou- se a discussão 

final e votação do Projeto de lei 50/2019. Foi procedida a leitura do 

parecer ao Projeto de Lei 50/2019 e não havendo manifestações, o 

parecer foi colocado em votação e aprovado por 5x0. O projeto de lei 

050/2019 foi colocado em discussão final e não havendo manifestações 

foi colocado em votação e aprovado por 5x0, com sua emenda. A ata 

38/2019 foi colocada em votação e provada por 5x0. Explicações 

pessoais:nada consta.Não havendo mais nada a ser tratado, o Senhor 

Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos e 

convocou para a próxima sessão em dia e hora regimental, sendo lavrada 

a presente ata que vai assinada pelo Presidente Elerias Govoni 

Coutinho............................, pelo Secretário Darci Renato Feiten 

................................. e pelos vereadores. 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira ( ausente) 

Jeslei Salines de Souza (ausente) 

Manoel Salvador de Souza Machado 

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche (ausente) 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 


